

Boric valora PIB de 2023, pero sector privado pide cambiar foco de reformas para apuntalar el crecimiento

“Les digo que Chile va a recuperar la senda del crecimiento este año. Este es el año del despegue” dijo el Presidente. En la CPC y la Sofofa la mirada es menos optimista y piden un “diseño de políticas públicas que revierta el estancamiento”.

SOFÍA ARAVENA/ CARLOS ALONSO

Chile creció un 0,2% en 2023, y logró sortear la recesión de la economía. Desde el gobierno salieron a resaltar la cifra de actividad. Uno de ellos fue el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien sostuvo que “a diferencia de lo que se había planteado hasta el momento, en que se hablaba de cifras levemente negativas, las cifras fueron levemente positivas” (ver página 3).

A esas palabras se sumó el propio Presidente Gabriel Boric, quien en una actividad en Maipú se detuvo para ahondar en el registro de actividad económica. “Me gustaría antes de entrar en detalle respecto a seguridad, contarles de una buena noticia. Durante mucho tiempo, hubo quienes, en el debate público, estuvieron afirmando de manera muy categórica y sin dudas, que 2023 iba a ser un año de recesión económica. Algunos incluso auguraban que Chile iba a decrecer un 1,5%. Hoy se acaban de publicar las cifras revisadas y nos acaban de informar que Chile creció el año pasado, y este año tengo la convicción profunda que Chile va a recuperar de manera sostenida una senda de crecimiento, que se va a notar en el bolsillo de las familias”, dijo Boric.

Y luego agregó que “tal como logramos aumentar el salario mínimo, tal como logramos el copago cero en salud, y bajamos la jornada laboral a 40 horas, les digo que Chile va a recuperar la senda del crecimiento este año. Este es el año del despegue, y por eso tenemos buenas noticias en esa materia”.

GREMIOS PIDEN FOCO EN CRECIMIENTO

Una mirada distinta a las que tuvo el gobierno fue la del sector privado, quienes afirmaron que no hay mucho que celebrar. Uno de ellos fue el presidente de la CPC, Ricardo Mewes, quien dijo que “Chile registró un crecimiento decepcionante de sólo 0,2% en 2023. El haber esquivado la caída no es motivo para celebrar, porque el problema de bajo crecimiento afecta directamente la calidad de vida de las personas. El crecimen-



to en la última década fue de 1,9% y si no hacemos nada, las expectativas para adelante no son auspiciosas”.

Para el representante del sector privado, la situación económica amerita “un diseño de políticas públicas que revierta el estancamiento y pérdida de poder adquisitivo de las familias”. Y por ello, enfatizó que “las reformas en curso como la tributaria, los cambios al sistema de evaluación de impacto ambiental y la reforma de pensiones deben replantearse teniendo como eje un mayor crecimiento que permita crear más empleos y mejorar los sueldos de los chilenos”.

Desde la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), su presidenta Rosario Navarro, puntualizó que, si bien “Chile logró sortear con

lo justo una caída del PIB en 2023, el crecimiento anual de 0,2% no debe dejar tranquilo a nadie”.

Navarro enfatizó que “para este año 2024 las expectativas siguen siendo bajas. Por esto, reiteramos la importancia de centrar los esfuerzos de política pública y de gestión del Estado en reimpulsar la inversión y la creación de empleos, poniendo el foco en seguridad, certeza jurídica y convergencia tributaria”.

En ese sentido, dijo que “es fundamental que las reformas estructurales que lleva adelante el gobierno en el Congreso, como pacto fiscal, permisología y pensiones, entre otros, tengan como objetivo próximo apuntalar un mayor ritmo de crecimiento, lo que

irá en directo beneficio de las personas”.

Bernardita Silva, gerente de Estudios de la Cámara Nacional de Comercio (CNC) mencionó que el 2023 “fue un año de ajustes donde el consumo privado marcó fuertes bajos, tras la alta liquidez de 2021 y parte de 2022, cerrando el año con una caída de 5,2% que fue mayor a lo estimado por el BC y creciendo en términos desestacionalizadas en el último cuarto respecto al tercero tras seis trimestres negativos”.

Silva puntualizó que “si bien la economía no tuvo un resultado negativo en 2023, el crecimiento de 0,2% no es algo para celebrar y es urgente recuperar a inversión si queremos tener un crecimiento significativo y sostenible en el largo plazo”. ●